





PM/UMTAIPPDP/01148/2017 SAIMEX 00438/TLALNEPA/IP/2017

En virtud a la información solicitada acerca del informe detallado de las acciones, programas, campañas o cualquier otra actividad que se realice como parte de la alerta de género implementada en el municipio y el seguimiento de la alerta de género por escrito de todo lo que se ha hecho para prevenir la violencia de género en las mujeres, (correspondiente a los años 2012 y 2015), le comento que en el año 2012, aún no era emitida la Declaratoria de Alerta de Violencia de Género (AVG), en lo que respecta al año 2015 se informa lo siguiente:

DECLARATORIA DE PROCEDENCIA RESPECTO A LA SOLICITUD DE ALERTA DE VIOLENCIA DE GÉNERO CONTRA LAS MUJERES PARA EL ESTADO DE MÉXICO (México D.F., a 31 de julio de 2015)

De conformidad con el artículo 25 de la Ley General de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia (Ley General de Acceso), 38, segundo párrafo de su Reglamento (Reglamento de la Ley General de Acceso), la Secretaría de Gobernación (SEGOB), a través de la Comisión Nacional para Prevenir y Erradicar la Violencia contra las mujeres (AVGM) en los siguientes municipios del Estado de México: Chalco, Chimalhuacán, Cuautitlan Izcalli, Ecatepec de Morelos, Ixtapaluca, Naucalpan de Juárez, Nezahualcoyotl, Tlalnepantla de Baz, Toluca, Tultitlán y Valle de Chalco Solidaridad.

ANTECEDENTE

El 28 de julio de 2015, en el marco de su 16º sesión extraordinaria, el Sistema Nacional de Prevención, Atención Sanción y Erradicación de la Violencia contra las Mujeres (Sistema Nacional) acordó por unanimidad la procedencia de la declaratoria de AVGM en los once municipios del Estado de México antes señalados.

ALERTA DE VIOLENCIA DE GÉNERO (AVG) 2015

En el periodo del 31 de julio al 31 de diciembre del año 2015, como parte de la Alerta de Violencia de Género, se realizó lo siguiente:

ACTIVIDADES

Presentación de la obra de teatro "violeta una mujer callada" (25 de noviembre) Deportivo Cri-Cri (Col. San José Ixhuatepec)







ACCIONES

- Firma del Convenio de Coordinación entre el Sistema Estatal para la Igualdad de Trato y Oportunidades entre Mujeres y Hombres y para Prevenir, Atender, Sancionar y Erradicar la Violencia contra las Mujeres del Estado de México, el Consejo Estatal de la Mujer y Bienestar Social y los Municipios de Chalco, Chimalhuacán, Cuautitlán Izcalli, Ecatepec de Morelos, Ixtapaluca, Naucalpan de Juárez, Nezahualcoyotl, Tlalnepantla de Baz, Toluca, Tultitlán y Valle de Chalco Solidaridad. (14 de agosto del 2015).
- En la Séptima Sesión Ordinaria del Sistema Municipal para la Igualdad de Trato y Oportunidades entre Mujeres y Hombres y para Prevenir, Atender, Sancionar y Erradicar la Violencia contra las Mujeres, llevada a cabo el 04 de diciembre del año 2015, se realizó el "Informe de actividades del Programa de Reacción Inmediata a la Alerta de Género":

Las acciones implementadas con el Programa antes mencionado fueron:

BANCO DE DATOS E INFORMACIÓN DEL ESTADO DE MÉXICO (BADAEMVIM)

Con el objeto de construirlo como una herramienta que permita monitorear los casos de violencia hacia la mujer, el Gobernador del Estado de México creo el Banco de Datos del Estado de México de Violencia contra la mujer "BADAEMVIM", y el Instituto Municipal para la Equidad y el Desarrollo de las Mujeres, se ha coordinado con el Sistema Municipal DIF, Comisaría de Seguridad Ciudadana, Defensoría Municipal de los Derechos Humanos y la Coordinación de Mediación y Conciliación de Tlalnepantla, las cuales se encuentran registradas para alimentar el Banco de Datos por parte del Municipio de Tlalnepantla de Baz.

CÉLULA DE POLICÍA DE GÉNERO

Se cuenta con una célula de policía de género, integrada por cuarenta elementos, quienes han recibido capacitación y sensibilización en la materia; a través de acciones conjuntas con la Comisaria de Seguridad Ciudadana, Instituto Municipal para la Equidad y el Desarrollo de las Mujeres y la Procuraduría General de Justicia del Estado de México.

Se realizaron 7 sesiones de capacitación y sensibilización, 4 de las sesiones estuvieron a cargo del personal de la Subprocuraduría de Género de la Procuraduría General de Justicia del Estado de México.

CAPACITACIÓN Y REEDUCACIÓN

Dentro de las acciones de difusión de la cultura de no violencia, se reforzaron las actividades de capacitación y sensibilización en materia de género mediante platicas por parte del Instituto Municipal para la Equidad y el Desarrollo de las mujeres, Defensoría Municipal de los Derechos Humanos, Subdirección de Prevención del Delito y Sistema Municipal DIF.





Se brindaron 295 pláticas, talleres y conferencias del 30 de junio al 24 de noviembre del presente año, en 84 escuelas tanto secundarias como preparatorias del territorio municipal, así como en las diferentes comunidades. Sensibilizando e informando a 11,485 mujeres y 9,020 hombres, dando un total de 20,505 personas sensibilizadas, entre los cuales se encuentran alumnos, alumnas, padres y madres de familia, docentes y ciudadanía en general.

DEPENDENCIA	PLÁTICAS	BENEFICIADOS
Instituto Municipal para la Equidad y el Desarrollo de las Mujeres	125	4,402
Sistema Municipal DIF	23	789
Subdirección de Prevención del Delito	130	10,158
Defensoría Municipal de los Derechos Humanos	12	4,656
CAPA El Tenayo	5	500
TOTAL	295	20,505

PUESTA EN ESCENA "VIOLETA, UNA MUJER CALLADA"

Se llevó a cabo la representación teatral de la obra "Violeta una Mujer Callada", cuya temática es alusiva a la violencia doméstica, haciendo extensiva la convocatoria a estudiantes docentes, padres y madres de familia, sociedad civil y ciudadanía en general. Sensibilización así a 3,250 mujeres y hombres del territorio municipal, las cuales fueron de la siguiente manera:

CINE MÓVIL

La presentación del Cine Móvil en Tlalnepantla de Baz, proyecto cortometrajes y videos con temas de la No Violencia Contra las Mujeres.

Se llevaron a cabo 7 proyecciones, en las cuales acudieron 630 servidoras y servidores públicos.

TALLER HABLEMOS DE VIOLENCIA

El Instituto Municipal para la Equidad y el Desarrollo de las Mujeres en coordinación con el Consejo Estatal de la mujer y Bienestar Social, llevaron a cabo el Curso Taller Hablemos de Violencia, en el cual hubo diversas ponencias con expertos en materia de violencia contra la mujer, violencia en el trabajo, nuevas masculinidades y derechos humanos.

El Curso Taller Hablemos de Violencia lo tomaron 120 mujeres, Titulares de los Institutos de la Mujer del Valle de México, lideres comunitarias y autoridades del H. Ayuntamiento de Tlalnepantla de Baz.







EVENTO EN CONMEMORACIÓN DEL DÍA INTERNACIONAL DE LA ELIMINACIÓN DE LA VIOLENCIA CONTRA LA MUJER

Con motivo de la conmemoración del "DÍA INTERNACIONAL DE LA ELIMINACIÓN DE LA VIOLENCIA CONTRA LA MUJER", el Instituto para la Equidad y el Desarrollo de las Mujeres realizó, como ya es tradición un evento para dicha fecha, misma que es de suma importancia ya que la prevención, atención, sanción, y erradicación de la violencia hacia las mujeres es una de nuestras principales líneas de acción como instituto y gobierno municipal.

En dicho evento se llevó a cabo la presentación de la puesta en escena "violeta una Mujer Callada". Así mismo, se hizo la entrega de los reconocimientos a 97 mujeres y tres hombres los cuales concluyeron con el Diplomado de Autoestima para la Mujer que Emprende.

Al evento acudieron 500 personas.

RODADA POR LA NO VIOLENCIA CONTRA LAS MUJERES

Se realizó el pasado 29 de noviembre, el objetivo de la Rodada por la No Violencia Contra la Mujer en el marco del Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer, es informar a la ciudadanía que la igualdad de género no es solo un asunto de las mujeres, sino un tema que también incluye a los hombre y la participación constante de la ciudadanía en contra de la violencia hacia la mujer. El binomio mujer-hombre, deben de comprometerse para emprender acciones contra todas las formas de violencia y discriminación que enfrentan mujeres y niñas.

Es por tal motivo que la rodada por la no violencia contra la mujer trata de incluir el tema de las nuevas masculinidades a la ciudadanía desde sus experiencias del día a día y sus reflexiones, existentes en la sociedad y poder así superar la desigualdad que sufren las mujeres.

Se trata, con ello, de superar la visión androcéntrica del mundo para trabajar por la igualdad desde una perspectiva de género masculina, ya que las nuevas masculinidades apuestan por construir una sociedad en igualdad.

En la Rodada participaron 250 motociclistas.

TALLER DE VIOLENCIA DE GÉNERO EN EL SINDICATO NACIONAL DE TRABAJADORES DEL SEGURO SOCIAL, SECCIÓN V ESTADO DE MÉXICO.

El pasado 27 de noviembre se llevó a cabo un taller de violencia de género y la puesta en escena de la obra Violeta una Mujer Callada, la cual informo y sensibilizo 300 mujeres.

DIFUSIÓN EN MEDIOS IMPRESOS Y ELECTRÓNICOS

Se difundieron videos informativos respecto la violencia de género, distribuidos en las pantallas de la Dirección General de Medio Ambiente las cuales se encuentran instaladas en las distintas dependencias del H. Ayuntamiento de Tlalnepantla de Baz. Así mismo se ha difundido el video de No más Violencia Contra las Mujeres, en las pantallas que se encuentran en distintos puntos del territorio Municipal de Tlalnepantla de Baz, redes sociales y YouTube.

Se han distribuido 4,000 separadores de libros con información impresa sobre el violento metro, así como también las líneas de atención de la violencia.